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2021年4月16日，交通银行主承销的华能
国际电力股份有限公司2021年度第二期绿色
中期票据（碳中和债）成功发行，这是全国首单
募集资金全部用于风电项目的“碳中和”债券，
也是市场推出较早的权益出资型“碳中和”债
券，是交行落实“碳达峰”、“碳中和”重要决策部
署，以金融力量赋能绿色发展，助力实现“30·
60目标”的重要探索与实践。

该笔债券募集资金将全部用于“陆上风电”
和“海上风电”绿色低碳产业项目。经第三方评
估机构测算，在实现相同年度上网电量的情况
下，相比火力发电，此风电项目可节约标准煤

219.62 万 吨 ，减 排 SO21,340.40 吨 ，减 排
NOx1,397.74吨，减排烟尘272.38吨，节能减
排效果显著。

自“碳中和”债推出以来，交行已通过首创
等方式先后在绿色交通、绿色建筑、绿色能源等
领域取得突破。下一阶段，交行将继续深耕绿
色金融，加快创新服务模式，建立多层次、综合
性绿色金融产品服务体系，拓宽企业服务支持
渠道，把责任担当稳扛在肩，全面助力改善生态
环境、缓解资源压力、促进经济绿色化转型，为
我国绿色发展注入源源不断的金融活水，滋养
祖国大地的绿水青山。 （魏建新）

交行推出首单全资用于风电项目“碳中和”债券

本报讯 在
当下这个互联
网+时代，跨地
域、跨文化的
连接催化了网
红经济。随着
直播平台和视
频平台的快速
发展，网红经
济催生了巨大
的流量，吸引
了不少广告投
入、消费。在
基于社交媒体
衍生的商业模
式的创新上，
中国在全世界
走在了前沿，
网红经济已经
催生了近万亿
级的市场。下
一步，网红经
济该往哪走？
昨晚的“乘风
破浪的网红经
济”分论坛进
行了探讨。
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薇娅：带货主播要把合适
的产品推荐给需要的人

“我觉得互联网给了我们非常大的机会。”
经济学家、前北京大学法律经济学研究中心联
席主任薛兆丰认为，互联网教育给了许多人前
所未有的机会，“其实教育也有经济系数，一样
可以统计出受最高教育的人和最低教育的人之
间的差距，现在这个差距在缩小，很大的原因是
互联网。因为互联网打破了很多隔阂，让受地
域限制的人、受年龄限制的人、受时间限制的
人、受社交半径限制的人完全打破了界限。”

谦寻控股集团电商主播薇娅认为，“说起电
商直播，提得比较多的就是红人经济。一个是
信任，一个是价值，大家对你信任，才会去买你
的东西，应该站在消费者的角度把产品选好。
主播是一个桥梁，需要连接消费者和商家，基于
信任找到价值。这个产品对大家有什么价值，
是不是把合适的产品推荐给了合适的人，比如
公益直播，可以把农产品通过我的渠道让更多
人认识到，这也是一种破圈。”

薇娅认为，现在是国货爆发的好时机，在互
联网当下，利用互联网的量，用心把产品做好，
归根结底是品质为王，质量为王。对于如何维
持流量，薇娅表示还是基于用户的需求，“选择
用户需要的东西、真正需要的东西，把合适的产
品推荐给需要的人。”

李佳琦：流量给我带来收
益，也带来误解

对于流量和破圈，美腕合伙人李佳琦认为，
流量是一个中性词，可能带来好的东西和不好
的东西，“作为一名主播，流量给我带来了收益，
也给我带来了一些误解，更是一份责任。我花
时间把流量接住，不让这个流量变得没有用。”

李佳琦表示，获得流量和出圈，是网红、明
星甚至是品牌和企业必须经历的阶段，“当消费
者把他们的流量和信任给到你的时候，只有运
用好，只有在做对消费者负责任的事情，流量才
是一个褒义词。”

“优秀的爆款，一定要有很好的品质。顾客
的需求叫做量，量有一定的局限性，但质是无限
可能的。现在的品牌这么多，拼的不是量而是
质，质才是决定产品好不好的关键，这是成为爆
款最重要的因素，就是产品的质量。”李佳琦认
为，当一些品牌赶不上中国制造速度的时候，也
要去看看这些品牌传递的背后故事，他们所展
现的背后经历，是中国品牌最缺的。

希望给消费者带来更需
要的东西以及不一样的体验

对于下一步想卖什么东西，薇娅表示，“我
卖过火箭，卖过房子，我觉得任何有价值的事情
都可以尝试。”对于直播行业是否会长青，未来

有没有其他打算，薇娅表示，“现在我就
是想把当下的事情做好，其实我小时候
有很多憧憬，梦想是梦想，但还是需要脚
踏实地地做事情。现在的话，我希望我
的直播间更专业，对消费者更负责，在我
的直播间真正能买到他需要的东西。”

“我每天都在尝试，我是很喜欢挑战
新事物的人。这个月我也带了一大批人
来到海口，把《never家族上学记》拍出来
了，也了解了警犬这个团体，希望通过我
这些内容给消费者不一样的世界和不一
样的观点。”李佳琦说。

“助农也要有选择，助优秀的
农，助可持续的农，我要对我的消
费者负责任。”谈到助农时，李佳
琦表示，希望做到将所有助农产
品，在不宣传的时候大家也自发
去购买，“作为公众人物，做事情

要更加有责任心，用自己的力量
帮助更多的人，哪怕只是一个故
事的传递，哪怕只是一场直播带
货。这才是李佳琦应该做的公
益，和我身为互联网营销师应该
做的扶贫工作。”
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李佳琦：要助优秀的农，助可持续的农

对于乡村振兴薇娅也表示，电
商直播带货不仅仅是售卖一次农产
品，而是要让其可以持续下去，“希
望能把农产品变成商品，然后把商
品变成爆品。其实很多地方都有自
己的特色农产品，但是却没有一个
渠道让更多人发现。同时，目前的
农产品可能需要标准化，大家在购

买农产品时可能会担心包装、物流
等问题。”薇娅认为，农产品标准化
目前已不是什么问题，希望通过直
播能够带动当地的产业带，因为出
现一个爆品后随之而来会有物流、
工厂以及相关人才的问题，“当然这
需要当地政府一起来把这个事情就
全方位地去做一个大的改变。”

薇娅：把农产品变成商品，把商品变成爆品

带货“一姐”“一哥”薇娅李佳琦同框谈“网红经济”

直播带货靠流量更靠质量
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薇娅在记者见面会上表示，“首先
很荣幸被选为消博会的公益宣传大
使。在即将来到的五月份，我会带没
能到现场的朋友云逛展会，通过直播
间让大家足不出户买到全球好物。”

薇娅表示，她不仅是消博会公益
宣传大使，也是一个海南国际投资热
线的代言人。“海南旅游在直播间是
一个非常火的话题。我去年在直播

间就推荐过海南的一些酒店客房、美
食、旅游。接下来我可能会尝试在海
南做旅拍，顺便拍些美美的照片。”

“未来我希望有更多尝试，无论
是食品还是一些科技产品。”薇娅表
示，目前她非常关注海南自贸港关于
直播的政策，“如果关于直播的相关
政策下来，我希望来到海南，让大家
能买到全球的好东西。”
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薇娅：接下来可能会尝试在海南做旅拍

谈
尝
试

李佳琦李佳琦

薇娅薇娅


